



第 25 号(平成 27 年 8 月 11 日)

信州の山岳遭難現場と全国の登山者をつなぐ
特別隊員

島崎 三步 の「山岳通信」

この通信は次の方々に長野県の山岳地域で発生した遭難の代表的な事例を原則的に 1 週間ごとにお伝えし、「安全登山」のための情報提供をしています。

- ◇お客様と接する登山用品店舗スタッフの方
- ◇インターネットの登山情報サイトを利用される登山者
- ◇長野県内の各地区山岳遭難防止対策協会

平成 27 年中の山岳遭難発生状況(平成 27 年 1 月 1 日～8 月 4 日)

平成 26 年数値は 1 月 1 日からの同期間数値

区分	発生件数	死者	行方不明	負傷者	無事救出等	遭難者計
平成 27 年	140	26	1	78	48	153
平成 26 年	139	21	2	74	65	162
前年比	1	5	-1	4	-17	-9

山域別発生状況

区分	件数	件数比率	死者	行方不明	負傷者	無事救出	遭難者計	
北ア	槍穂高	31	22.1%	8	0	18	9	35
	後立山	28	20.0%	7	1	17	6	31
	その他	25	17.9%	2	0	14	9	25
	小計	84	60.0%	17	1	49	24	91
中央アルプス	12	8.6%	2	0	4	9	15	
南アルプス	2	1.4%	1	0	1	0	2	
八ヶ岳連峰	22	15.7%	3	0	14	7	24	
その他の山岳	20	14.3%	3	0	10	8	21	
計	140		26	1	78	48	153	

日付	場所	年齢	性別	態様	死傷別	状況
7月21日	戸隠山	59	男	滑落	死亡	鎖場付近で何らかの原因により滑落、死亡
7月21日	北葛岳	73	女	滑落	負傷	七倉乗越付近のはしご場付近で浮石につまづき滑落、負傷
<p>21日午後1時50分、5人パーティで20日から二泊の予定で扇沢から針ノ木岳に入山し、21日、北葛岳から七倉岳へ登山中の千葉県居住の女性73歳が、石につまづき約20メートル滑落したと同行者から救助要請があり、夏山常駐パトロール隊員及び県警ヘリが出動して救助し、松本市内の病院に搬送しました。女性は左足骨折等で重傷の模様です。</p>						
7月22日	白馬岳	50	女	滑落	負傷	小雪溪付近で道を間違え、ガレ場でバランスを崩し滑落、負傷
<p>22日午後2時19分ころ、2人パーティーで22日から二泊の予定で猿倉から白馬岳に向け登山中の台湾人女性50歳が、小雪溪下部において転倒負傷したと同行者から救助要請があり、夏山常駐パトロール隊員が救助しました。</p>						
7月22日	木曾駒ヶ岳	50 47 41	男 男 男	道迷い	自力脱出	一丁ヶ池付近で濃霧のため道に迷い、救助要請
<p>22日午後3時46分ころ、3人パーティーが日帰りの予定でロープウェイで千畳敷から入山し、木曾駒ヶ岳へ登山後、山頂から下山中、愛知県居住の男性3人(50歳、47歳、41歳)が霧で道に迷ったと通報があり、駒ヶ根警察署員及び中央アルプス地区遭対協が発見し救助しました。</p>						
7月23日	餓鬼岳	67	女	滑落	負傷	紅葉の滝付近を下山中、鎖場で足を滑らせ滑落、負傷
<p>23日午後0時50分ころ、一昨日から二泊の予定で中房から燕岳に入山し、23日、餓鬼岳から下山中、兵庫県居住でパート従業員の女性67歳が、岩場で足を滑らせ滑落したと同行者から救助要請があり、県警山岳救助隊が出動して背負い搬送で救助し、大町市内の病院に搬送しました。</p>						

7月24日	燕岳	68	男	病気	死亡	合戦尾根を登山中、心疾患により死亡
<p>24日午前10時20分ころ、11人パーティーで三泊四日の予定で中房温泉から入山し、燕岳に向け登山中、宮崎県居住で無職の男性68歳が、突然意識を失い倒れたと通報があり、県警へリが出動して救助し、松本市内の病院に搬送しましたが死亡が確認されました。</p>						
7月26日	八ヶ岳連峰 西岳	75	女	転倒	負傷	不動清水付近で浮石に乗り転倒、負傷
<p>26日午後0時11分、4人パーティーで八ヶ岳連峰西岳に入山し、山頂から不動清水へ下山中の千葉県市川市居住の女性75歳が、石に足を乗せた際にバランスを崩して転倒し、左足を負傷したと本人から通報があり、県警へリで救助して茅野市内の病院に収容しました。女性は左足骨折の模様です。</p>						
7月26日	北アルプス 北穂高岳	36	男	滑落	負傷	ゴルジュ付近でバランスを崩し滑落、負傷
<p>26日午後1時39分、昨日4人パーティーで上高地から入山し、本日、涸沢から奥穂高岳へ登頂する予定であった、神奈川県横浜市居住の男性36歳が、男性のみ北穂高岳に向かってしまい、途中で滑落して怪我をしたと男性の母親から通報があり、夏山常駐パトロール隊、松本警察署、北アルプス南部地区遭対協救助隊及び県警へリが出動して救助し、松本市内の病院に収容しました。男性は軽傷の模様です。</p>						
7月27日	大天井岳	68	女	転倒	負傷	牛首展望台付近で道を外れ、ハイマツで足を滑らせ転倒、負傷
<p>27日午前9時24分、3人パーティーで昨日中房溪谷から入山して大天井岳に登頂し、27日、西岳を経由して槍ヶ岳に登頂する予定であった埼玉県所沢市居住の女性68歳が、小屋出発直後に仲間と別れ、単独で行動中に道に迷い転倒、負傷したと本人から通報があり、北アルプス南部地区遭対協救助隊・県警へリが出動して救助し、松本市内の病院へ収容しました。女性は腰部等打撲の模様です。</p>						
7月27日	槍ヶ岳	57	女	発病	無事救出	大曲付近で熱中症により、行動不能
<p>27日午前11時25分、昨日単独で上高地から槍ヶ岳に登頂し、本日上高地に下山途中の東京都東大和市居住の女性57歳が、体調を崩し行動不能になったと別の登山者から救助要請があり、夏山常駐隊・松本警察署員・県警へリが出動して救助し、松本市内の病院に収容しました。女性は熱中症の模様です。</p>						

7月28日	白馬 鐘ヶ岳	65	女	転倒	負傷	大出原付近を下山中、足を滑らせ転倒、負傷
<p>28日午前6時28分、今月25日から3人パーティーで入山していたAさん女性65歳が昨日27日に白馬鐘ヶ岳を下山中、足を滑らせ左足を負傷したため自力歩行が困難であるとの救助要請がありました。天候の回復を待ち県警へリで救助予定です。</p>						
7月28日	燕岳	63	女	転倒	負傷	合戦尾根を下山中、富士見ベンチ付近で木の根につまずき転倒、負傷
<p>28日午前9時29分、昨日から2人で中房温泉登山口から北アルプス燕岳に入山したAさん女性63歳が、本山下山中に転倒して右足を負傷したとの救急要請があり、安曇野警察署員、山岳安全対策課員及び北アルプス南部地区遭対協救助隊員の捜索により無事発見され、救急車により搬送されました。怪我は軽傷の様です。</p>						
7月28日	屏風岩	64	男	その他	負傷	屏風岩東壁をクライミング中、ザイル操作を誤り、行動不能
		62	男	その他	無事救出	
<p>28日から北アルプス屏風岩でクライミングをしていた2人パーティーのうち、男性1人が屏風岩中間付近で宙づり状態となって動けなくなり、29日午前9時に同行者から松本警察署へ救助要請がありました。松本警察署と山岳安全対策課、夏山常駐パトロール隊及び北アルプス南部地区遭対協が救助にあたりました。救助を待っていたAさん男性64歳とBさん男性62歳は、30日松本警察署、夏山常駐パトロール隊、山岳安全対策課員等10人が、屏風岩山頂からザイルを使用して上まで引き上げ、Aさんは午前7時54分に県警へリで救助され、Bさんは午後1時52分に県警へリで救助され病院に収容されました。AさんBさんともに軽傷の様です。</p>						
						
7月29日	爺ヶ岳	73	男	発病	死亡	柏原新道を登山中、急性心不全により死亡
<p>29日午前10時36分、2泊の予定で扇沢から入山した14人パーティーが、柏原新道を登山中、73歳の男性が突然倒れ、男性の仲間から警察に救助要請がありました。種池山荘から夏山常駐隊員と遭対協救助隊員が救助に向かうとともに、県警へリが救助に向かいましたが、濃霧のため救助ができず、地上から県警山岳遭難救助隊が救助に向かい救助され、救急隊に引き継ぎましたが死亡が確認されました。死因は病死とみられます。</p>						

7月29日	八方尾根	73	女	転倒	負傷	第二ケルン付近で、足を滑らせ転倒、負傷
<p>29日午後1時48分、昨日から2泊3日の予定でツアー会社の企画により43人で29日八方池周辺のトレッキングをして下山中、茨城県在住の無職の女性73歳が石につまづいて転倒し負傷したとツアー同伴者から救助要請がありました。夏山常駐パトロール隊員が出動し、午後4時57分、背負い搬送により下山し、救急隊により病院へ搬送されました。額部の裂傷、左足等の打撲で軽傷の模様です。</p>						
7月30日	槍ヶ岳	66	男	転倒	負傷	坊主の岩小屋付近を下山中、足を滑らせ転倒、負傷
<p>30日午前8時22分、今月28日から単独で上高地から入山し、北アルプス槍ヶ岳を下山途中の槍沢付近において転倒し負傷している男性66歳を、別の登山者から救助要請があり、北アルプス南部地区遭対協・県警へりで男性を発見し、午前10時51分に救助しました。左足首骨折の疑いがある模様です。</p>						
7月31日	天狗ノ頭	66	男	転倒	負傷	天狗の大下り付近で、足を滑らせ転倒、負傷
<p>31日午前6時15分ころ、北アルプス天狗ノ頭付近において、3泊予定で今月の29日から単独入山していた農業の男性66歳が、白馬岳から唐松岳に向けての縦走中に転倒負傷し、行動不能となりました。通りがかりの登山者が発見・救助要請し、午前8時42分に県警へりが収容し病院へ搬送されました。怪我は右足の骨折で重傷の模様です。</p>						
7月31日	前穂高岳	73	男	滑落	負傷	重太郎新道を下山中、足を滑らせ滑落、負傷
<p>31日午前10時51分ころ、北アルプス岳沢付近において、30日上高地から単独入山し、31日奥穂高岳から前穂高岳を經由して岳沢方面に下山中に滑落した無職の男性73歳から救助要請がありました。北アルプス南部地区遭対協救助隊と、県警の山岳安全対策課員が同乗した山梨県警へりで午後2時01分に救助、病院へ収容されました。怪我は、大腿部骨折、頭部裂創等で重傷の模様です。</p>						
7月31日	西岳	69	女	滑落	負傷	水俣乗越付近で足を滑らせ滑落、負傷
<p>31日午前10時26分ころ、北アルプス西岳水俣乗越付近において、夫婦2人で今月29日に入山し、本日は大天井岳から槍ヶ岳に向かう途中で無職のAさん女性69歳が滑落し夫から救助要請がありました。夏山常駐パトロール隊、北アルプス南部地区遭対協救助隊、富山県防へりで午後0時24分に救助され病院へ搬送されました。怪我は頭部裂創等で重傷の模様です。</p>						

7月31日	白馬鑓ヶ岳	60	男	滑落	死亡	白馬鑓温泉上部を下山中、足を滑らせ滑落、死亡
<p>31日午後1時10分ころ、北アルプス白馬鑓ヶ岳において、今月29日から単独で入山し、本日白馬鑓温泉方面に向かう途中の登山道で滑落した会社員の60歳男性を目撃した、通りがかりの登山者が救助要請しました。北アルプス北部地区遭対協隊員が救助に向かい、午後2時16分に富山県消防防災ヘリに収容し病院へ搬送されましたが死亡が確認されました。</p>						
8月2日	常念岳	66	男	疲労	無事救出	前常念岳石室付近で疲労により、行動不能
<p>2日午前11時07分ころ、北アルプス前常念岳の石室付近において、昨日朝から単独で入山した無職のAさん男性66歳が、常念岳からの下山中、疲労等により歩行困難になったと男性の家族から警察へ救助要請がありました。北アルプス南部地区遭対協隊員と捜索していた県警ヘリが午後0時21分に救助し病院へ搬送されました。怪我はない模様です。</p>						
8月2日	熊沢岳	73	男	転倒	負傷	稜線を縦走中、岩の割れ目に足を挟まれ転倒、負傷
<p>2日午前11時42分ころ、中央アルプス熊沢岳の南方500メートルの登山道上において、1日3人パーティーで駒ヶ岳ロープウェイから入山していた弁護士のアさん男性73歳が、熊沢岳からの縦走中に石の割れ目に左足が挟まり転倒した際、左足首を捻挫をしたとの救助要請がありました。午後1時38分に県警ヘリで救助し病院へ搬送し、怪我は左足首捻挫で軽傷の模様です。</p>						
8月2日	白馬乗鞍岳	66	男	道迷い	無事救出	柵池自然園上部で道に迷い、行動不能
<p>2日午前11時39分ころ、一昨日から1泊の予定で単独入山した会社員のAさん男性66歳が、昨日下山途中で道に迷ったため昨日は野宿したものの、本日疲労により自力歩行が困難となったところを他の登山者に発見され110番通報がありました。北アルプス北部地区遭対協隊員が救助に向かい、午後2時34分に病院へ搬送されました。怪我はない模様です。</p>						
8月3日	奥穂高岳	72	男	滑落	死亡	ザイテングラート中間部付近で滑落、死亡(原因不明)
<p>3日午前7時40分ころ、北アルプス奥穂高岳ザイテングラート付近において、先月31日から4人パーティーで上高地から入山していた無職の男性72歳が、徳沢を目指してザイテングラートの梯子場を下山中に滑落したと同行者から救助要請があり、県警救助隊員、県警ヘリで午前8時41分に救助して病院へ収容されましたが、死亡が確認されました。死因について調査しています。</p>						

8月3日	燕岳	33	女	転倒	負傷	合戦尾根上部を下山中、バランスを崩し 転倒、負傷
<p>3日午前10時45分ころ、北アルプス燕岳の合戦尾根付近において、2日から1泊2日の日程で2人で入山していた会社員のAさん女性33歳が、下山中に転倒して左足を負傷したとの救助要請がありました。北アルプス南部地区遭対協隊員が救助し、県警へリで午後0時14分に収容され、病院へ搬送されました。怪我は軽傷の様です。</p>						
8月3日	赤岳	74	男	道迷 い	無事救 出	美濃戸口から八ヶ岳山荘に向け下山 中、道に迷い行動不能
<p>3日から八ヶ岳連峰において行方不明となっていたパート従業員のAさん男性74歳を、4日午前9時52分ころ捜索していた茅野警察署員及び諏訪地区遭対協隊員が八ヶ岳山荘上部の柳川沿い急斜面で発見し、八ヶ岳山荘に無事救助しましたが、衰弱していたため午前10時33分に救助隊に救急搬送されました。</p>						
8月4日	宝剣岳	73	女	その 他	負傷	山小屋内で転倒、負傷
<p>4日、午後7時50分頃、中央アルプスの宝剣山荘に宿泊中の無職の女性73歳が、山荘内の階段で転倒し、頭部と左足を負傷して歩行困難になりました。一晚様子をみましたが、体調が回復しなかったため、救助要請を受け、中央アルプス遭対協救助隊と県警へリが出動し、午前7時57分伊那市内の病院へ収容しました。</p>						

内容は長野県警察本部の発表時点のものです。

* 本通信に関する質問・意見は「長野県観光部山岳高原観光課」mt-toursim@pref.nagano.lg.jp までお寄せください。

＝発行：長野県山岳遭難防止対策協会＝